

OTRA VEZ CRISIS MINISTERIAL EN FRANCIA

La situación italiana continúa muy crítica

En Petrogrado se trata de organizar un gabinete de coalición

En pro del maestro

«Suprimid la instrucción que le completa y habréis en breve suprimido al hombre», dice un autor y nosotros lo palpamos día con día.

Así como las tribus indígenas que viven en la barbarie, se confunden con el animal y son hombres y no lo son, por sus costumbres, falta de roce e instrucción, también de remotos lugares y humildes aldeas han surgido hombres de talento, que por la instrucción han llegado a ser honra y gloria de su patria. Quién dirigió esos primeros pasos en la ciencia y el deber, si no fué la humilde figura del maestro de escuela, que lo alentó con sus consejos y ejemplos; ese guía y excitador de la inteligencia del niño; el que dirigió sus actos; el que intervino en todos sus movimientos e inclinaciones, representando de manera agradable y sencilla el provecho del estudio, el sendero del bien; en una palabra, el que inculcó los conocimientos que constituyen la escuela en los primeros años y la manera de avanzar y surgir por medio del estudio superior del buen libro, etc., es decir, dió principio a la felicidad de aquel niño. Mal que les pese, el maestro ha puesto los cimientos de soberbios edificios. Y cuál es la recompensa de ese ser que sacrifica su salud, su

bienestar y su vida, en bien de las generaciones? Ah! el más duro corazón se conmueve al pensarlo! A ese mártir no se le paga o se le paga muy mal.

No se alimenta ni puede cubrir sus principales necesidades para presentarse en sociedad; vive miserablemente. Con frecuencia se oyen estas desgarradoras palabras: "Aquel debe ser maestro, lo dice su semblante, sus vestidos". Y en verdad un maestro de V.B. con un sueldo de C. 25 y la famosa terciella que se convierte en 6, 7, cuando más no viven; y sino figense en el presupuesto: casa y comida de lo peor C. 30 y 3 para vestirse, lavado, etc. etc. para él solo; si tiene familia que ver, eso es serio. Así es que si a los maestros de V.B. particularmente les rebajan en el nuevo presupuesto, tendrán que pedir la medalla o asilarnos en el salón de mendigos.

A pesar de todo esto se viven cabilando la manera de oprimirle; es el primero en los rebajos de sueldos y para coronar la obra le cuentan los días que ha descansado en el año para rebajárselos sin comprender que es el empleado más útil y el que más bienes presta a su patria.

"La instrucción hace al hombre".

PARIS, 15.—Crisis ministerial ga binete demitió. Dice Hervé: he sido enemigo parejo de las crisis ministeriales en tiempo de guerra, pero esta vez el victor se siente recogido por la caída del Gabinete. Confiesa que se sentía la misma inquietud que experimentan los pasajeros abordo de un trasatlántico cuando ven que el capitán ha perdido la cabeza en medio de la tempestad.

WASHINGTON, 15.—Anuncia el Srio. de la Armada Daniels que en Londres se está efectuando un complot canje de información relativo el método de combatir el submarino entre el Almirante Benson y los oficiales de su mando y los oficiales de su almirantazgo británico, Beson fué a Inglaterra completamente habilitado para discutir el asunto en todas sus fases y para participar al almirantazgo todo lo que ha averiguado el Gbno. de los Estados Unidos mediante los ensayos emprendidos. El Almirantazgo Británico por su parte, está descubriendo a Benson todo lo que ha hecho y lo que espera hacer en el sentido de derrotar el submarino.

NEW YORK, 16.—El corresponsal de la Prensa Asociada en Londres comunica que el Gral. Maurice opina que la situación Italiana es en extremo crítica y así permanecerá por algunos días. Si los italianos dejaran de sostenerse sobre el Piave la caída de Venecia es casi segura. La defensa del Piave, depende de los italianos mismos porque trascurrieron algunos días antes que los franco británicos podrían estar en la línea de fuego. La línea del Piave, es la más corta. Cadorna mismo la escogió cuando empezó a retirarse. La próxima es la del Brentas Adige, ambas mucho más largas, hay mucha razón de sentirse optimista respecto la situación italiana sobre el Piave. Han estado estableciendo allí varios días y han tenido lugar de descansar y mejorar sus posiciones, mientras tanto las líneas de comunicación alemanas se hacen más largas y más difíciles. Hay muchos puentes que componer y las cabezas de la vía férrea se quedan muy atrás, dando por resultado que hay mucha demora en la traída de armas y municiones.

NEW YORK, 15.—En despacho fechado el 13 en Petrogrado y demorado, el corresponsal Edgar Erowe comunica que la situación está a punto de arreglarse mediante la formación de un Gbno. de coalición. Soviet está dispuesto considerar la retirada de Lenine Trozki, pero exige se forme un nuevo Gabinete. Me dicen que este despacho es el primero que sale de Petrogrado en 24 horas debido a la huelga de los telegrafistas, quienes ya empiezan a regresar al trabajo.

NEW YORK, 15.—El corresponsal de la Prensa con el ejército americano en Francia comunica que fueron muertos y heridos varios americanos en reciente bombardeo de nuestras trincheras por los alemanes. La artillería americana respondió vigorosamente.

NEW YORK, 15.—El corresponsal

del World en Washington, dice que de fuente semioficial ha sabido que la tropa alemana está empleando como santo y seña la palabra "República" está pasando por centenares de las líneas alemanas y rindiéndose voluntariamente en el frente occidental. Constituye esto el resultado de la actividad propaganda de paz inaugurada por el Gobierno Francés, entre la tropa Alemana, imitando el ejemplo dado por Wilson al dirigirse a la Alemania democrática; millares de hojas sueltas fueron arrojadas sobre las líneas alemanas por los aviones aliados.

El informe a que se refiere el corresponsal dice en parte: Abogamos por la República en Alemania, llevando a cabo una brillante campaña de la seguridad de un país neutral vecino. Repartimos en los hogares alemanes por medio del ejército esta importante información. Accede a q' la palabra "República" sea la contraseña para sus camaradas del frente occidental, ofreciendo además que se rinda empleando la contraseña "República", no será tratado ni como enemigo ni como prisionero de guerra. Si así lo desea, se le permitirá trabajar con nosotros y con nuestros paisanos en la misma causa y por la libertad de Alemania.

PARIS, 15.—Poincaré recibió los parlamentarios americanos, más tarde visitaron el frente. Los amigos de Freycinet le enviaron flores con motivo del 90 aniversario del 4 natalicio.

PARIS, 15.—La cuestión de autoridad y dirección es la gran cuestión del día. Se trata de encontrar desde hace tres años un Jefe, nunca la elección del Presidente del consejo ha sido más importante u ofrece más terribles consecuencias. Francia tiene otra vez necesidad de verdadero Jefe de Gobierno capaz de sacar del frente interior y exterior de las dificultades sin sin precedentes. En Lanterne Sambet, dice que Painleve se derrotó solo insistiendo en aplazar las interpretaciones. Dice el Gaulois: llamamos con todo corazón a los hombres que nos saquen del caos. Hoy no tenemos ministerio pero ayer no teníamos gobierno.

MADRID, 15.—Lopez Ballesteros ha sido nombrado Gobernador de esta capital.

PARIS, 15.—Clemenceau ha aceptado el encargo de formar un ministerio.

LONDRES, 15.—Un corresponsal de la Prensa comunica lo siguiente: conducido por un oficial del Estado Mayor hice un viaje de 30 millas por el frente del Piave. Se efectuaba terrible cañoneo desde ambas riberas. El Pacífico valle de antaño está convertido en un infierno. Por todo el bajo del río el bombardeo es continuo. La columna entera está agobiada por el fuego de los cañones. Las líneas Italianas están sosteniéndose bien en todas partes. Todo indica la completa concentración.

ROMA, 15.—Oficial. Repelimos los esfuerzos del enemigo de pasar el bajo Piave.

BERLIN, 15.—Oficial. Los alemanes avanzan desde las montañas septentrionales desde Sonsano y Seltré.

PARIS, 15.—Int. of. francés. Destacamentos desesperados en la región del Ailette tomaron prisioneros. Resto del frente noche calma excepto en la región de Courierbois, frente de Verdum donde hubo recio bombardeo.

LONDRES, 15.—Inf. of. Belga. El día 13 de noviembre hubo vivo cañoneo por el sureste de Dixmude. Los aviones enemigos ejecutaron una irrupción la noche del 14 al 15 arrojando bombas sobre Adinkerke Panne y Furnes causando varias víctimas entre los habitantes civiles. Por el norte de Dixmude uno de nuestros destacamentos explotó una mina; cerca de la línea alemana más activo cañoneo recíproco por todo el frente.

LONDRES, 15.—Inf. of. inglés. El comandante de las fuerzas británicas en la Tierra Santa comunica lo siguiente: nuestros infantes y ginetes continúan a avanzar. Ahora vamos en posesión de la vía férrea en la vecindad de el Mansurach y Nainch incluyendo la junta del ferrocarril Damasco Bershiva con la línea que conduce a Jerusalén. Las pérdidas que inflingimos a los Turcos el martes fueron grandes pues solamente en Katrah enterramos 400 cadáveres; capturamos el mismo día más de 1520 máquinas y 4 piezas de artillería.

PETROGRADO, 15.—Oficial. Sin informe del Cuartel Gral.

PARIS, 15.—Al informe oficial francés agréguese: el martes derribamos 4 aeroplanos enemigos y otros 4 cayeron averiados sobre las líneas enemigas. Los nuestros efectuaron muchas irrupciones eficaces arrojando proyectiles sobre los depósitos y acantonamientos cerca de Mulhausen. Los aviones alemanes llevaron a cabo violento bombardeo de Calais.

AMSTERDAM, 15.—Periódicos y revistas alemanas que se acaban de recibir en esta contienen los retratos de los primeros americanos capturados. El rey de Sijonia en discurso del trono con motivo de la apertura del Lantag ofreció la presentación de proyecto de ley reformando las cámaras superior e inferior.

En la dieta se propuso el establecimiento de un instituto de la Europa SE y una universidad Turca en Leipzig.

A los Caballeros Marianos

El próximo domingo habrá la reunión acostumbrada de los terceros domingos, a las 8.30 a. m. en el lugar de siempre.

A las 7.30 p. m. tendrá lugar la conferencia en el Centro Mariano, y estará a cargo de don Eduardo W. Hütt. La asistencia es de reglamento.

El Secretario.

De fiestas

Definido como ha quedado que se realicen fiestas cívicas a fin de año, es sabido que la comisión organizadora se propone que los festejos sean cultos, aboliendo las corridas de toros y mascaradas que resultan inmorales y demandan muchos gastos.

Para que estas fiestas sean bastante atrayentes, debiera darse la debida importancia a los juegos atléticos. Tomando parte en este concurso todos los centros deportivos de la capital y de algunas provincias, y agregando al programa algunos números más, como carrera de obstáculos, carrera de de vallas, combate naval y algunos otros, asignando buenos premios.

De seguro tendremos concurso hípico, y matchs de polo, para lo cual los polistas jose-

fnos practican diariamente en La Sabana.

Mucho nos gustaría, que como en 1911, se organizara otro match de foot-ball entre jugadores costarricenses y extranjeros.

También que hubiesen matchs de basquet-ball y ojalá entre señoritas, ya que en Heredia existe un equipo integrado por normalistas y aquí también hay señoritas aficionadas a este deporte y que practicando podrían organizar con las señoritas heredianas un bonito match.

Congregación Mariana de Jóvenes

Se les recuerda a los Jóvenes Marianos que mañana a las 12 m. habrá reunión de directiva, y a la 1 p. m. reunión de todos los congregantes en el local de costumbre,

El Secretario.

CAMPO PAGADO

Para los Municipales Josefinos

Pocas palabras. La municipalidad a propuesta de su Auditor (de milagro que ha intervenido el Gobernador Provincial) fijó en ₡ 130 la base para el trimestre por derechos de cantina incluyendo licores del exterior.

Proporción injusta que hace creer al Auditor y a los municipales que la situación comercial de 1918 puede ser la misma que la de 1916, pues se ha fijado la misma base actual.

No han visto esos señores en su propia casa como disminuyen las entradas? Esos señores no meditan en el alza de los precios de las mercaderías?

No piensan además que ya casi no hay importación de bebidas extranjeras? Que el cognac y whiskey han ocupado ya el puesto de la champaña? Cuáles licores extranjeros vienen al país y quién los bebe?

La excepción no hace la regla. ₡ 130 repartidos en 90 días comerciales hacen un promedio diario de ₡ 1.44 al día, es decir, algo muy subido que ni siquiera lo paga un presamita que no arriesga capital ni soporta las majaderías del público.

El auditor y los municipales se hacen ilusiones: no quieren perder en la renta pues se imaginan que las 100 y pico de patentes van a ser rematadas. No; eso no pasará.

Hoy día ninguna patente tiene premio comercial. Hemos visto obse-

quiar algunas y sabemos de 5 que serán renunciadas.

No señores. Hay que sacar cuentas mejores. Es de buen economista medir el porvenir y no exprimir mucho el bolsillo.

Los licoristas no aceptan esa base y están dispuestos a hacerlo; y con ello habrá dos perjudicados: el gobierno y el pobre municipio pobre.

Los agremiados expondrán razones en un memorial que leerán el lunes los municipales. Ellos creen que los oirán.

Y si no, el Municipio saldrá perdido y en demasía.

La hecatombe comercial que nos arroja sólo permite pagar ₡ 75 por los dos derechos, o sean ₡ 50 por las agudenterías y ₡ 25 por el lujo de tener patente de vinos que nadie bebe.

Señores municipales: El comercio ha sido siempre el sostén de sus rentas; justo es considerarlo ahora y no explotarlo.

Ojalá Uds. y nosotros lleguemos a un acuerdo mutuo y equitativo, pues habrá lucha de ambos intereses.

Mañana hablaremos del aspecto legal de la cuestión del remate que parece que no ha consultado el auditor al procurador municipal, cuestión curiosa en extremo.

VOCERO DEL COMERCIO

La bomba Knox pasará a manos del Gobierno

Dado el caso de que que el Gobierno establezca una tercera Sección de Policía, la que será instalada en el edificio del cuerpo de Bomberos, y que en esa sección se organice dicho cuerpo, el Municipio, a instancias del señor Gobernador, acordó ofrecer en venta la Bomba Knox al Gobierno.

Esto en todo punto, ha sido una buena idea; primero, porque la Municipalidad no podía continuar haciendo gastos para sostener el Cuerpo de Bomberos, ni de reparaciones en dicha máquina por cuanto que su actual estado económico no se le permite. Y segundo, que con la venta de la referida bomba, que dicho sea de paso cuesta por ahí de ₡ 30 a ₡ 40.000, el Municipio podrá hacer disminuir su deuda contraída con el Gobierno y que asciende a ₡ 150.000.

Quiere decir, que si el Gobierno compra esa máquina, no pagará a la Corporación un céntimo, pues dicha suma será destinada para amortizar la deuda.

Lo mismo ha sucedido con el acuerdo del arrendamiento del local, que fué cedido al Gobierno por la suma de ₡ 200 mensuales, destinados para la amortización de la misma deuda.

El arrendamiento será por cinco años; a ₡ 200 el mes, formará la suma de ₡ 12.000, que unida al valor de la bomba resulta ₡ 52.000, lo que quiere decir que al cabo de ese tiempo, y sin gran esfuerzo, el Municipio logrará rebajar su deuda a ₡ 98.000, aproximadamente.

Y mejor para ella, si ese arrendamiento puede ser prorrogable.

York, llevando como carga 2 016,000 libras de manganeso, extraído de las minas del Guanacaste.

Luctuosa

Es con sincero pesar como consignamos en nuestras columnas la dolorosa nueva de haber fallecido en San Francisco de California y de manera inesperada, la distinguida y amable dama doña Carmen de Roux, esposa del caballero don Francisco Jiménez Morro, Cónsul General de la República de Panamá en esa ciudad. Ocurrió tan lamentable acontecimiento a fines de octubre último y pocos días de su llegada a aquella tierra.

La alta sociedad pañameña, que le discernió puesto prominente por sus méritos y acrisoladas virtudes cristianas, estará lamentando como nosotros ahora, la desaparición eterna de matrona tan querida, que en el mundo no fueron sus relaciones sino para bien de sus semejantes y para consuelo de los necesitados. En su hogar el culto a Jesús tenía manifestaciones de verdadera fé, y sin reticencias de ninguna clase, en él se rendía tributo público y constante a la excelsa Reina de los Cielos.

Sean estas cortas frases como pálidas muestras de la pena que nos acongoja por la desgracia que nos damos cuenta; y tanto al señor Jiménez Morro como a la hermana de la extinta, Sor Antonia, residente en el Hospital de San Juan de Dios de esta capital, les presentamos nuestro más sentido pésame.

SOCIALES Y PERSONALES

—Enferma ha estado la señorita María Teresa Zeledón.

—El Ingeniero don José Fabio Garnier ya mejoró de la ligera dolencia que lo hizo faltar a su oficina.

—Tuvimos el placer de saludar ya bueno a don Tito Chaverri.

—Vino de Escasú don Savador Quesada.

—Hace pocos días celebró su cumpleaños el conocido profesor don Tobias Retana Sáenz quien fué muy festejado por sus discípulos.

—Felicitamos a la pequeña María del Rosario Borges Jara por sus brillantes notas obtenidas en la escuela.

—Estuvo entre nosotros procedente de Cartago don Jesús Fonseca.

—Para Tabarcia partió don Diego Cordero.

—Tuvimos el gusto de saludar a nuestro buen amigo don Ezequiel Fonseca

—Llegó de Juan Viñas don Pablo Delicias.

—Delicada de salud se encuentra la señora de don Marcos A. Alvarado. Deseamos restablezca pronto.

—En asuntos de negocios estuvo entre nosotros procedente de Cartago don Nicolás Casasola.

—Para Cartago partió don Carlos Peralta.

—Sigue mejor la señora madre de nuestro amigo don Adán Calvo. Lo celebramos, y hacemos votos porque recupere pronto.

—De Escasú llegó D Roberto Pupo.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable, con la ayuda de estas píldoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las droguerías y Farmacias.

Sección oficial

Cartera de Gobernación

Se emancipó al menor Juan Manuel Chavarría Sanchez.

—Se concedió tres meses de licencia, con goce de la tercera parte de su sueldo, a Domingo Olmos, telegrafista de Miramar.

—Se nombró a Crisanto Dobles para escribiente del Registro Central del Estado Civil.

Cartera de Guerra

Se otorgó una pensión vitalicia de ₡ 25 mensuales a Rafael Hernández Salas y Nicolás Castillo Jara, soldados de la guerra de los años 1856-1857.

Reuniones

El comité pro unionista ha estado celebrando reuniones, con el fin de tratar asuntos relacionados con la campaña que en nuestro país están llevando a cabo.

Estas reuniones las celebran en el despacho del Licdo. don Luis Cruz Meza.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134

Ecós, notas y noticias

Sigue el temporal

Después de dos días de tregua, ha vuelto a recrudecer el temporal, en esta provincia, así como también en otras partes del país.

Vecinos de Corralillo que han venido con mercaderías a venderlas a la capital, declaran que han pasado verdaderas dificultades para pasar con sus carretas por la cuesta del Tablazo donde no ha cesado un momento de llover.

Además de eso, en dicha cuesta existe el peligro de los derrumbes, los que, el año pasado, dejaron incomunicadas todas las poblaciones de aquellos lugares con la capital.

Sesiones extraordinarias

Parece cosa segura, que el Ejecutivo convocará a las dos Cámaras a sesiones extraordinarias para el veinte del corriente, para tratar asuntos de vital importancia para el país.

Uno de ellos y que merece toda atención es el problema del alto cambio, respecto al cual existe un proyecto que debe ser tratado por el Congreso.

Riña a machete

En una finca de la zona atlántica se desarrolló un hecho sangriento entre dos trabajadores de la misma, de apellido Villalta uno y Torres el otro. Estos, según se nos informa, tuvieron un disgusto y luego una riña, en la cual salió mal parado Villalta, el que juró vengarse de su enemigo.

Y el jueves pasado, se encontró con Torres, a quien llamó, y sin darle explicaciones se propuso agredirle con su cuchillo. Torres desenvainó el suyo comenzando una pelea, digna de bárbaros.

Como consecuencia de ello, resultó seriamente herido Villalta, el que fué conducido a su casa. Presenta heridas en la cabeza, cara y brazos.

Inspector de alimentos

Ha vuelto a su cargo en Inspector de Alimentos el Lic. Cartín, quien en días pasados estaba atendiendo el servicio de la Botica Municipal.

Pasará inspección por todos los puestos de ventas, principalmente los del mercado a fin de evitar que los comestibles se vendan en mal estado.

Lo de siempre

La sumaria en lo del atropellamiento de la señora Lola de Azofeifa, está a cargo del Alcalde señor Brenes y sabemos que ya está para terminarse.

Como saben nuestros lectores, la señora de Azofeifa fué atropellada por un auto manejado por un muchacho, en el pueblo de la Uruca.

No sea por este caso, sino por todos los demás, debemos advertir que siempre ocurren cuando los carros son manejados por muchachos imprudentes, y casi nunca por choferes entendidos y serios.

Cada vez que esto sucede, hemos de llamar la atención sobre el particular, pero desgraciadamente, siempre se ha seguido tolerando estas deficiencias en el servicio de autos, o mejor dicho en el reglamento de automóviles, para que siempre se estén presentando más y más accidentes.

Imprudencias caseras

Sufrió fuertes quemaduras en las manos, una joven llamada Arabela Acuña, mientras prendía el fogón de la cocina de su casa.

Para ello vertió un poco de café derramándose en las manos. Sin ninguna precaución rayó un fósforo, y al producirse la llama, ésta le alcanzó las manos, las que también ardieron al instante.

A los gritos acudieron sus familiares quienes le prestaron toda clase de auxilio, pero ya un poco tarde.

Se cocinará con mantequilla

Hoy día ha encarecido tanto la manteca, que muchas gentes se ven

en grandes dificultades para poderla comprar; su precio es de ₡ 1.60 la libra. Como su valor es tan alto, resulta que para cocinar, sale más barato empleando la mantequilla, que se está vendiendo a ₡ 1.30 y ₡ 1.40 la libra de la mejor calidad.

Y esto lo están haciendo varias familias, con la particularidad que la mantequilla es mucho más fina que la manteca.

También resulta más barato hacerlo con aceite, artículo éste que se vende a precios inferiores que la manteca.

Nueva industria nacional

Hemos tenido oportunidad de ver en varios talleres de ebanistería, tacones de madera para calzado de mujer, de diferentes formas y tamaños.

Ese nuevo artículo de ebanistería se vende por mayor a ₡ 7.00 la docena y tiene fácil salida.

"La Rosa", abierta al público

De nuevo se ha abierto la cafetería y refresquería denominada "La Rosa", situada cien varas al Sur del Parque Central, en la Calle Central y de propiedad del activo comerciante e industrial don Constantino Navas.

El aseo, la atención y buen trato para el cliente, así como la preparación de platos agradables y extraños, hará de esa cafetería la preferida del público.

Enfermo

Manuelito, el niño menor de nuestro estimado amigo don Miguel Macaya, se encuentra hace varios días delicado de salud. Quiera Dios que mejore pronto.

De Correos

Mañana domingo se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York.

Dos hermanos modelos que dejarán su estado de solteros

Nos informan que los esforzados luchadores don Manuel y don Francisco Gómez Miralles han resuelto dejar su vida de solteros, uniéndose don Manuel con una señorita de lo mejor de nuestra sociedad, con la virtuosa Claudia Saeniy Bithen y don Paco con una bella flor orotinense, con la también virtuosa señorita Edmira Desante; ambas son modelos de jóvenes y descendientes de honorables familias netamente católicas. En fin, son como ellos merecen encontrar esposa, pues ellos son caballeros como en estos tiempos no se encuentran muchas.—X.

Directiva del Colegio de Abogados

Con el fin de llevar un elemento serio, de experiencia y bien intencionado, se nos ha traído la siguiente lista, que se recomienda a los señores Abogados.

Presidente:

Licdo. José Vargas Montero

Vocales:

- Marcelo Brenes R.
- Benito Serrano J.
- Pedro Pérez Zeledón.
- Albino Villalobos Q.
- Luis Cruz Meza.

Tesorero:

- Víctor Guardia Q.

Fiscal:

- Oscar Padilla.

Secretarios:

- Arturo Sáenz.
- Oscar Herrera.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Para seguridad pública se mandarán a alejar todos los depósitos de gasolina

Una nueva medida se ha puesto en práctica de unos días a esta parte, con el fin de evitar peligros.

Nos referimos a los depósitos de gasolina que se han instalado en diferentes partes de la capital y donde hay bastante vecindario.

Con este fin se han impartido órdenes estrictas a los celadores de higiene. Estos harán las averiguaciones necesarias del lugar donde existan depósitos de gasolina y qué cantidad es la que se guarda; de esto darán cuenta a su respectivo Jefe, y éste al señor Gobernador, quien procederá a dar orden para que dichos depósitos sean trasladados a otros lugares, donde, en caso de contingencia, no puedan causar daño alguno.

Ya son varios los depósitos que han sido anotados. El depósito que contenga más de ciento treinta botellas de gasolina, tendrá que ser desocupado inmediatamente. Esto reza con los

garages, bodegas, almacenes y casas particulares. Ya que de esto hablamos, se nos informa que muchos vecinos del Pacífico presentarán un memorial al Gobernador, a fin de que ordene sea quitado de aquellos lugares un depósito en grande que pertenece o los señores Bolaños y Ulloa.

Ese depósito es muy peligroso para el vecindario, tanto más, cuanto que queda a la orilla de la vía férrea, donde a menudo pasa el tren, con riesgo de que las chispas de la locomotora vayan a parar allí.

Otro depósito que existe por las cercanías del Laberinto, es el que pertenece a los señores Fortich y Espriella, que consta poco más o menos de unos 4,000 galones de gasolina.

En fin, que ese peligro será quitado muy pronto, obligando a los propietarios a que instalen sus depósitos en lugares despoblados.

La circulación de cupones

Para satisfacer las necesidades de la moneda fraccionaria, muchos propietarios de establecimientos han optado por hacer vales de cinco y diez céntimos, que dan como vuelto a los compradores.

Y lo curioso del caso es que muchos de esos cupones se van generalizando entre los compradores y muchos establecimientos. De consiguiente, esos cartoncitos marcados, de tal o cual establecimiento, van teniendo fácil acceso en otros puestos de comercio; de aquí, como lo decimos, su generalización.

La costumbre se arraigará pronto, y entonces con el tiempo sucederá, lo que en otro tiempo sucedió en las fincas del Atlántico: que los trabajadores tenían como dinero solo cupones, y cuando podían recolectar algo en moneda, era en cantidad bien escasa.

CONTRA LA CORRIENTE.

El remar contra la corriente es un trabajo muy duro, aun cuando el bote sea ligero y el remero sea fuerte. Cada golpe de remo se lleva un poco de fuerza. Los pulmones trabajan mucho para ir dando oxígeno a la sangre. Las cosas que están en la orilla no parecen pasar sino con una lentitud descorazonadora. Los brazos y la espalda duelen y el ánimo decae. El enfermo que tiene el hígado pesado, la sangre mala y la digestión peor, es como el hombre que se empeña en ir contra la corriente. Su lucha para conservar la vida da pena. Necesita un tratamiento, pero ningún beneficio duradero puede esperarse del que quedó fuera de su uso y está ya enmohecido por el pasado. El tratamiento seguro es el

PREPARACION DE WAMPOLE

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Corezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, y como remedio para las enfermedades procedentes de debilidad, se coloca a la cabeza en el progreso de la medicina. Estimula los pesados órganos de secreción, enriquece la sangre, promueve la digestión, aviva el apetito natural y reorganiza el sistema. Los que sufren de Pulmones Débiles, Dolor en el Pecho, Bronquitis y Desórdenes de la Sangre, pueden atestiguar su mérito transcendental. El Dr. Juan F. Morales López, Jefe de Despacho de la Jefatura Local de Sanidad de la Habana, dice: "Desde hace muchos años empleo la Preparación de Wampole en enfermedades consuntivas en general y cuando está indicado un tónico y vitalizante poderoso. Es de inapreciable valor en los niños pre-tuberculosos y anémicos." A cambio de la desgracia de la enfermedad, ofrece la dicha de una salud robusta. Es eficaz desde la primera dosis. Téngase esto en cuenta. No se sufrirá desengaño alguno tomándola. De venta en las Boticas.

Mercado de víveres

ARROZ

Se cotiza a 26 colones el quintal y sin esperanzas de que baje, a pesar de que las cosechas no son escasas.

FRIJOLES

Este artículo parece que va cediendo a su alto precio. El viernes se vendieron a ₡ 174 la fanega; por cuartillos a ₡ 1 90 y 2-00 cada uno.

MAIZ

Se está vendiendo a ₡ 38 y ₡ 40 la fanega; ha subido algunos puntos.

MANTECA

Este artículo se está vendiendo a

₡ 134 el quintal; por libras a ₡ 1-50 y ₡ 1-60.

DULCE

Ha bajado varios puntos en esta semana. Después de mantenerse a precios firmes y muy elevados, ayer se cotizó a ₡ 10 y ₡ 12 el quintal. Al menudeo se está vendiendo a ₡ 0 70 y hasta a ₡ 0-60 el atado de 6 libras.

Los demás artículos se mantienen firmes en sus precios que ya conoce el público; solamente los huevos se han abaratado un poco.

YA SE TRASLADO la Librería Lehmann (SAUTER & C^o)

al magnífico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SE HA INSTALADO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

De San Antonio de Belén

Nov. 14.
Sabíamos que el itinerario del Ferrocarril al Pacífico había sido modificado y tal vez ello no afecte en mucho; lo que sí nos llama demasiado la atención, especialmente ahora que estamos viendo la carestía de carnes de res y cerdo y de todo, pues, es que se haya suprimido el tren que todos los martes traía ganado de todas clases, facilitando así el comercio de ramo tan interesante y cuyo venero principal es la costa del Pacífico. Si bien se comprende que en toda línea hoy se impone la economía, ésta va directamente contra el pueblo consumidor y este ferrocarril que es nacional no es posible que sea para desmejorar la condición de nuestro pueblo, menos en el presente caso que le deja producto a la empresa pues todos pagan con gusto los derechos de transporte de animales y demás.

Don Guillermo, sírvase rever ese asunto y enmendar esa deficiencia, que se le agradecerá.

Casi están terminados los cimientos de la nueva casa cural. El plano es precioso y quedará edificada al lado Este de la Iglesia y bien próxima a ella como debe de ser toda morada de cura. Hay bastante entusiasmo y Dios mediante, lo que es *monis* no faltará.

El verano a más y mejor, la gente contenta con que hay más trabajo y café para coger, siendo molesto únicamente el asunto de la escasez de menudo para pagarles y tienen los hacendados que dar sus vales pagables en establecimientos con mercaderías y luego redimirlos por sus emisores. Y de qué otro modo se soluciona la dificultad?

La conducción del precioso grano se hace con bastante batalla porque los caminos empiezan a secar apenas. Y a propósito, se debiera de pensar en

la manera eficaz y durable de arreglar los malos pasos, no simplemente echarles tierra como es costumbre que es trabajar para volver a trabajar: el mal paso o bache recurrente ha de evitarse para siempre si fuera posible. No debemos cansarnos de decir que en el tiempo y situación porque atravezamos el CINCO que se gaste debe ser bien gastado, es decir, con real y efectivo provecho, bien sea el Estado, una Municipalidad o cualquier individuo el que tenga que hacer la erogación y de no iremos a la bancarrota más deplorable. Economía, economía, eso sí bien entendida economía; porque lo que no se ejecuta a tiempo, es guardar gastos para el futuro y tal no es economizar. Lo vemos ahora prácticamente: mucho que por economías no se compró o no se hizo cuando las cosas estaban baratas, ahora hay que profesar a como estén y esa creciente no sabemos ni se puede profetizar hasta donde abarque. Dios nos dé su mano.

ANTONELLI

EL DOCTOR MARCOS ZUNIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duran las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

En La Marina

Leche condensada a ₡ 0.60 la lata. Queso y mantequilla de primera calidad, muy barata.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escozor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; el mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CÉNTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 - JAIME TORMO - Teléfono 664.
Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia»
SAN JOSÉ

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX^o KEPFER Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO
Calle Central lado sur San José Costa Rica

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579
Oficina al lado Oeste del Parque Central

La Geisha

La confitería y pastelería mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de jar satisfechos a sus cliente.

LA MARINA

En el Mercado. - Avenida Central

Almacén de abarrotes, granos, licores y provisiones de todo género. - QUESO - MANTEQUILLA
Ordenes a domicilio: Teléfono 584. - Depósito permanente del azúcar TINOCO

Precios los más bajos de plaza
EDUARDO CASTRO SABORIO

Notas de Alajuela

La fiesta a beneficio de los damnificados

El sábado y domingo anteriores, fueron dos días de fiesta para Alajuela. Toda la sociedad se dió cita en el Palacio Municipal, lugar designado para la celebración de la Feria a beneficio de las familias perjudicadas con la explosión del Cuartel Principal. Todas las familias se prestaron gustosas a contribuir con su contingente, para el mayor éxito de la fiesta. Unas ayudaban en el servicio de cenas, de rifas, etc; las más enviaban sus importantes donativos, la mayor parte de los cuales consistían en sabrosísimos manjares muy bien preparados.

Los resultados finales superaron a lo que se esperaba. Se recolectaron varios cientos de colones, que serán enviados dentro de pocos días a la Directiva General, para que allí se distribuya de la manera más conveniente. Felicitamos por ese éxito a todas las señoras, señoritas y caballeros que de una u otra manera se esforzaron grande y desinteresadamente.

Una misa. — Una corona.

La Comisión Organizadora dispuso que el 23 del corriente, fecha en que cumple un mes la explosión, se celebre una misa cantada, para la cual se hacen todos los preparativos. Por su parte, el estimable Presb^o. Zúñiga, ha aplaudido la simpática idea y ha ofrecido su valiosa ayuda. Todavía

no se ha designado la hora en que se celebre, pero sí será la más oportuna.

A esta misa asistirán las Escuelas, el Colegio, la Escuela de Tejidos, el Hospicio de Huérfanos, las principales autoridades y numeroso público.

En esa misma fecha irá de aquí una Comisión de caballeros y señoritas que depositará sobre la tumba de las víctimas una hermosa ofrenda floral, lo que harán en nombre de la sociedad alajuelense.

Arreglo de calles

Muy aplaudida por el público ha sido la resolución municipal, de continuar el arreglo de las calles más céntricas de la ciudad, que permanecían en completo abandono.

Estos trabajos son dirigidos por el activo y diligente Gobernador señor Saborío, cuya labor merece el más sincero aplauso de parte nuestra y el que con el mayor gusto consignamos en estas notas.

Teatro

Con una muy numerosa y selecta concurrencia, fué exhibida en el Teatro Municipal, el pasado domingo, la producción cinematográfica «Melche D'hor» interpretada por la célebre Melnicheli.

Para el domingo próximo, los cartones nos anuncian, por segunda vez la película «Tigre Real», de la misma artista.

EDWIN

Circular recibida

Hemos recibido una circular que dice:

«Muy señor nuestro:

Tenemos el honor de manifestar a Ud. que hemos constituido por escritura pública una Sociedad denominada:

Gutiérrez, Salazar, Castro y Fernández

para hacernos cargo de medidas y división material de fincas, medidas de baldíos y minas; peritajes; levantamientos geodésicos; construcción y reparación de edificios para comercio, casas de habitación, casas de campo, bungalows y construcciones de toda índole, instalación de cloacas, estudios e instalación de cañerías; cálculo de fuerza motriz, e instalación de toda clase de ruedas hidráulicas; diseño y construcción de puentes y túneles; trazado y construcción de caminos; estudios de ferrocarriles y tranvías para fincas o minas; análisis de minerales; consultas técnicas.

En fin, de todo clase de trabajo relacionado con nuestros ramos profesionales.

Esperando sus órdenes somos de Ud. attos. y s. s.

FED. GUTIERREZ BRAUN, Ing. Topógrafo.—J. F. SALAZAR Q., Ing. Arquitecto.—F. CASTRO GAMBOA, Ing. Civil.—R. FERNANDEZ PERALTA, Ing. Topógrafo.

Miembros de la Facultad de Ingeniería de Costa Rica.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

PERDIOSEME de la Sabana, estando gordo y recientemente encasquillado un caballo blanco algo mosqueado, regular tamaño, fino, viejo, crin y cola blanca, regular sin recortar, rodillas ambas manos cicatrizadas de reciente caída, con marca parecida a) (nalga izquierda. Pago noticias en «La Campana».

Francisco Ruíz

CAFETERA ELECTRICA Se desea alquilar una ¿Quién la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aquí.

CHUNCHES DE AUTOS Me quedan algunos. Pregunte en *El Cometa*.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 253 TELEFONO 214

Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de cromo, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzadas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. —

—:BILLAR:—

INFORMACION DIARIA

SALIDAS

Petra Mora, San José. Margarita Maroto, San José. José Ma. Cascante, San José. Francisco González, San José. Jesús Badilla, San José. Argentina Salas, San José. Erteban Muñoz, Cartago. María Núñez, Cartago. Rodrigo Soto, Cartago. Alfonso Arias, El Pozo. Emilio Rojas, Alajuelita. Virginia Hernández, Puntarenas.

Movimiento diario

DEFUNCIONES

María Portilla de Seyane, 65 años, San José. Josefina Cubero, 21 años, Uruca. Guadalupe Amador, 85 años, Pavas.

PASAPORTES

Manuel Velázquez G., 48 años, para Centro América.

NACIMIENTOS

José, de Humberto Parra Peraza y Luisa Sáenz Q.
Carlos, de Juan Guillén G. y Julia Fernández Villalta.
Jorge, de Guillermo Badilla Artavia y María Mónica Sáenz.
Rosa, de Jaime Grant B. y María Chavez Alfaro.
Carlos, de Carlos Chase Mora y Rosa Sanabria Gutiérrez.

Santoral

DIA 17 Sábado.—San Gregorio Taumaturgo, confesor, Santos Acisclo y Victoria, hermanos mártires, y Santa Gertrudis la Magna, virgen.— La Misa y Oficio divino son de Santos Acisclo y Victoria, con rito doble y color encarnado.— En atención a la grandeza de Santa Gertrudis se le titula la Magna. Estuvo dotada de un espíritu varonil, y en Alemania, su patria estudió Gramática, Filosofía, Teología y Sagrada Escritura. Profesó la Regla de San Benito y fué privilegiada con revelaciones y otras gracias particulares del Cielo. Practicó las virtudes propias de su estado con admirable perfección, y murió a efecto del amor divino, más bien que en fuerza de la enfermedad, el día 17 de noviembre del año 1311.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Margarita Ortíz, San José. Josefina Benilla, Turrialba. Barbanera Herrera, Turrialba. Isidora Herrera, Turrialba. María Herrera, Turrialba. Ramón Brenes, Playa Real. Manuel Guzmán, Playa Real. Juan J. González, Playa Real. Trinidad Pérez, Orofina. Jesús Marillo, Peralta. Rosaura Herrera, Escasú. Guillermo Guerrero, Sta Ana. Rosa Ramírez, Peralta. Juan Quirós, Parismina.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Ladrones de aves

Actualmente, muchos cacos conocidos, se están dedicando a robar volátiles que luego venden a bajos precios en el mercado o en cualquier otro sitio.

Anteanoche fué sorprendido uno de ellos, de apellido Molina, en los momentos en que salía de una casa por el Paso de la Vaca, llevando en un saco nada menos que 18 gallinas y dos carracos.

Ayer, en pleno día, otro sujeto hurtó a la señora Casimira Rojas, cinco gallinas, pero el ladrón tuvo tiempo de huir, llevándose su botín.

Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecia, octubre de 1917.

Santo Sepulcro

Se vende un Santo Sepulcro en buen estado, de la iglesia de Guadalupe. Puede verse en la casa de don Pilar Jiménez. Para pormenores de precio entenderse con el Mayordomo de Fábrica Sr. Canuto Blanco.

Mercedes Roig vda. de López

Avisa a su clientela que ha recibido una máquina para la fabricación de tela para colchones de resorte. Gustosa atenderá órdenes.

250 varas al Oeste del Mercado.

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los riñones. Cómprense solamente en frascos con etiquetas en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Ezeema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser PAIN-KILLER de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y calma el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son: Hígado Torpe, Biliósidad, Estreñimiento.

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.

De venta en todas las droguerías.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

TIP. DE SAN JOSE

Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cañamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

Lic. Alejandro Castro Carrillo

Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitos por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

“LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

“LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus